



ASF en el gasto público del 2023

Detectan irregularidades en educación y Pemex

Maritza Pérez
maritza.perez@eleconomista.mx

A través de la primera entrega de los informes individuales de la Cuenta Pública 2023, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades por un monto de 563 millones 636 mil pesos que faltan por aclarar.

De acuerdo con esta primera revisión, integrada por 68 auditorías de las 2,258 programadas, se detectaron anomalías por más de 605 millones de pesos por parte de entes del gobierno y los estados, no obstante se lograron recuperar 42 millones 99 mil pesos, por lo que faltan por aclarar un monto de 563 millones 636,000 pesos.

Asimismo, entre los sectores

con mayor número de inconsistencias están educación, Comunicaciones y Transportes, así como Pemex.

De acuerdo con el reporte, en el Fondo de Aportaciones para la Educación Tecnológica y de Adultos (FAETA), se detectó un monto por aclarar de 457.8 millones de pesos.

Mientras que en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) se deben solventar 75 millones 641,000 pesos, además de otros más de 17 millones de pesos por parte de Petróleos Mexicanos (Pemex).

Posicionamientos

Sobre este informe, la diputada María Elena Pérez-Jaén Zermefío

(PAN) denunció que Morena y el presidente de la comisión de vigilancia de la ASF, el priísta Pablo Ángulo, acordaron una entrega semipresencial para proteger y excusar al Auditor Superior de la Federación, David Colmenares Páramo, señalando que la Auditoría Superior ha sido sequestrada por intereses políticos evadiendo deliberadamente la rendición de cuentas.

Además de que denunció acuerdos de protección mutua entre Morena y el PRI para dejar en la impunidad las cuentas públicas de Enrique Peña Nieto y de Andrés Manuel López Obrador.

Y es que la legisladora Pérez-Jaén reprochó la ausencia del Auditor Superior a la Cámara de Diputados y expresó que, "desde el inicio de su mandato, David Colmenares ha sido un enemigo de la transparencia y la rendición de cuentas y que, bajo su titularidad, la ASF ha retrocedido décadas en términos de autonomía e independencia, simulando la fiscalización".